

12 Sports

Football/Coupe du monde 2018/Qualifications zone Afrique, 3e et 4e journées/Panthères Gabon

Une vague des retours à l'horizon

James Angelo LOUNDOU
Libreville/Gabon

LA dernière sortie médiatique de Didier Ovono Ebang, ajoutée au regain de patriotisme des internationaux gabonais cadres expatriés en Europe qui boudaient la sélection nationale fanion, pourraient faire évoluer la donne dans les prochains jours.

Le remplacement récent de l'ancienne patronne de la tutelle sportive nationale serait la principale explication à une reconsidération des positions qui reste toutefois à prouver, après l'annonce prochaine de la liste des sélectionnés pour les deux sorties à venir des éliminatoires de la Coupe du monde 2018 contre la Côte d'Ivoire.

De sources concordantes au sein de la Fédération gabonaise de football et des milieux proches des joueurs, les éléments qui se



Photo : D.R.

La liste de José Antonio Camacho va donner une première tendance.

seraient radicalisés après les échanges et les décisions prises par l'ancienne ministre des Sports, à l'orée du match amical contre la Guinée au Havre (France), se montreraient désormais prêts à regagner la tanière et porter à nouveau la tunique des Panthères du Gabon.

On pense au premier chef à Pierre-Emerick Aubameyang, le capitaine qui n'est pas à sa première infidélité avec la sélection

nationale gabonaise. Mais aussi, aux autres joueurs leaders du groupe dont la posture a pu ou peut encore influencer les absents (volontaires ou contraints) des dernières sorties du Gabon.

L'heure de vérité reste cependant proche. Avec, d'abord, la liste du sélectionneur national José Antonio Camacho, puis l'arrivée des joueurs convoqués et, enfin, le regroupement qui apportera



Photo : Wilfried MBINAH

Le retour de Mario Lemina devrait lui aussi dépendre des dispositions prises en amont.

un éclairage définitif aux attentes de toutes les parties.

En plus de la compétitivité des Panthères du Gabon dans une campagne qualificative débutée avec deux matches nuls sans but contre le Maroc à France-

ville et le Mali à Bamako, une grande vague des retours signifierait davantage d'atouts pour le technicien espagnol, à l'heure de défier la Côte d'Ivoire, leader du groupe C avec 4 points, et afin de continuer d'entretenir l'es-

poir d'une performance historique, en se qualifiant pour la Coupe du monde 2018 en Russie.

Mais également de meilleures perspectives pour la suite des éliminatoires de la Can-2019 au Cameroun, après un revers en entame au Mali.

Le préalable à tout cela reste, toutefois, un retour à la sérénité, après des discussions et le respect des clauses entre les entités dirigeantes et les joueurs.

Reste à savoir, pour l'urgence (les deux matches à venir), quelle va être la marge de manœuvre de la nouvelle tutelle sportive (qui va récupérer de l'équipe sortante, plusieurs dossiers porteurs bien menés) et l'accueil (retours massifs ou non) de l'opinion publique, qui a diversement interprété l'importante défection des porte-étendards du Vert-Jaune-Bleu pour les précédentes missions.

A propos des réformes du championnat national de D1

Des mesures à corser

A.M.
Libreville/Gabon

NICOLE Assélé ne sera plus là pour accompagner les réformes qu'elle a initiées, mais son idée d'imposer aux clubs un nouveau cahier de charges (avoir un siège équipé et fonctionnel, un compte bancaire, une assurance couvrant les joueurs, encadreurs techniques et administratifs, un stade de compétition et d'entraînement, les petites catégories et une équipe féminine) en vue de donner une envergure véritablement professionnelle au National-Foot 1, a lieu d'être fortement

soutenue. Ailleurs, on aurait ajouté à ce chapelet de préalables, la solvabilité des différentes équipes participant au championnat, pour ne pas à s'arc-bouter sur l'argent du contribuable. Parce qu'il n'est pas concevable qu'un club qui accède en division professionnelle puisse s'appuyer sur les financements octroyés par l'État, alors qu'un club est d'abord et avant tout une association privée. Avec ceci que nombre d'entre eux (les clubs) ne remplissent pas forcément les critères pour pouvoir évoluer dans un championnat professionnel. Aux conditions susmentionnées, il faut en ajouter



Photo : J.F. Marola/L'Union

Le président de la Linafp, Brice Mbika, appelé à réfléchir sur des axes pouvant apporter un peu plus de consistance au championnat professionnel.

d'autres sans lesquelles aucune équipe ne doit être autorisée à jouer le championnat professionnel. Et, ensuite, mettre en place un organe de contrôle, de vé-

rification de la solvabilité et du sérieux des clubs en ce qui concerne, notamment, le respect du cahier des charges. En France, c'est la Direc-

tion nationale de contrôle de gestion (DNCG), qui se charge de vérifier la solvabilité des clubs. Après examen de la situation d'un club, notamment de sa situation juridique et financière, la DNCG peut prendre une ou plusieurs décisions concernant l'effectif et la participation du club aux compétitions.

Les sanctions concernant l'effectif peuvent être : une interdiction partielle ou totale de recruter de nouveaux joueurs, un recrutement contrôlé avec limitation du budget prévisionnel ou de la masse salariale prévisionnelle, les contrats de joueurs devant alors être homologués par la DNCG, ou une limitation du nombre de joueurs du

club pouvant être mutés dans l'équipe première. Les décisions de la DNCG concernant la participation du club aux compétitions peuvent être : une rétrogradation dans la division inférieure, une interdiction d'accès à la division supérieure, ou une exclusion des compétitions.

Autant de mesures qui visent à décourager les aventuriers, qui ont pour unique dessein d'utiliser l'argent du contribuable à des fins autres que sportives.

Refuser de suivre cette voie, ce serait, d'une certaine façon, accepter le pilotage à vue et, par voie de conséquence, contribuer à la léthargie du football gabonais.

École nationale de Port-Gentil

Les terrains de jeux remis à neuf

J.P.A.
Port-Gentil/Gabon

Une œuvre de l'opérateur économique Perenco Gabon, qui opère dans le domaine des hydrocarbures.

ÇA sent le neuf actuellement à l'École nationale de football de Port-Gentil (ENFP). Cet établissement vient, en effet, de voir ses terrains de basket-ball, de handball, de volley-ball et de futsal entièrement rénovés, pour la quatrième année consécutive, par un opérateur économique :



Photo : Jean Paulin Allighe

Le plateau de handball de l'école nationale de football de Port-Gentil a été réhabilité...

Perenco Gabon qui, il faut le souligner, utilise lesdits espaces pour ses manifestations sportives inter-services.

C'est donc une sorte de re-

tour de l'ascenseur, peut-on dire, de la part de Perenco Gabon, qui met ses gros moyens pour refaire les installations sportives et électriques de l'ENFP



Photo : Jean Paulin Allighe

... Tout comme l'électricité.

que dirige l'ancien footballeur gabonais Guy Blaise Ngamamba. La peinture du plateau a été entièrement refaite, le traçage dans les espaces

réservés à la pratique du handball et des autres disciplines sportives. Tout comme les filets de buts ainsi que les anneaux de basket-ball. L'éclairage

n'est pas en reste. Notamment avec le changement de plusieurs ampoules grillées, la réfection des grillages de protection, la couche de peinture sur les buts. Sans omettre la vérification du fonctionnement de l'éclairage où, d'ailleurs, les techniciens commis à la tâche ont mis tout en œuvre pour restaurer, avec grande minutie, l'ensemble des câbles électriques et autres accessoires.

Seules les installations du stade de football n'ont pas été retouchées. Les responsables de l'école espèrent trouver un autre partenaire pour parvenir à cette fin.